

"Al periodista no lo dejan pensar" Viernes 10 Oct 2008

Ofrecerá una conferencia mañana en el marco de la Feria del Libro.

Aunque las reglas se hicieron para romperse, es más peligroso jugar en un ambiente donde éstas no existan. Ésta es la situación del periodismo mundial, afirma el periodista y ex director del diario español El País, Joaquín Estefanía, al señalar que males como el amarillismo, la autocensura o la falta de credibilidad se deben a la ausencia de reglas en esta profesión.

Invitado por la Cátedra Alfonso Reyes para participar en la inauguración de la Feria Internacional del Libro de Monterrey, Estefanía cuestionó la "brutal falta de credibilidad" que existe actualmente en los medios de comunicación. "Corremos el riesgo en el periodismo de que la información mala desplace a la información buena; ahora se está dando una batalla donde se decidirá si los medios de comunicación tienden a la banalidad o al rigor", expuso.

Ante este debate, el periodista español apuntó a que los medios "deben escoger las reglas del juego" y, sobre todo, "ser más transparentes con los lectores".

El periodista recordó la terrible sacudida que vivió su país cuando los atentados terroristas empezaron a cobrar más fuerza.

"Debatíamos mucho si habríamos de sacarlos (los atentados) en los periódicos o no, y cuando no lo hacíamos ellos hacían un atentado 10 veces más fuerte para que lo cubriéramos, porque a final de cuentas eso es lo que quieren, publicidad", relató Estefanía.

El catedrático español se mostró reacio a las tendencias globales del periodismo, a la esquizofrenia con que se vive el mundo de las noticias y el "periodista multiusos, que no sé en qué se convertirá (...) al periodista actualmente no lo dejan pensar", afirmó.

La conferencia que sustentará mañana se titula Democracia y Periodismo: un Mundo sin Media, y se realizará en punto de las 14:30, en la sala A de Cintermex. La entrada es gratuita.

Monterrey • Gustavo Mendoza Lemus